

平成29年 第11回大河原町教育委員会定例会会議録

- 1 招集日時 平成29年11月27日（月） 午後1時30分
- 2 招集場所 大河原町役場 議員執務室
- 3 出席委員 舟山幸枝委員（教育長職務代理者）、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長
- 4 説明のため出席した者
生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 池田 尚人
- 5 開 会 午後1時30分
- 6 平成29年第10回教育委員会定例会会議録の承認について
舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。
舟山委員、丹羽委員 署名。
- 7 平成29年第11回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について
舟山委員 | 古山委員、齋教育長を指名する。
- 8 教育長報告
(1) 一般事務報告
報告第9号 障害児の就学措置に係る答申について
(説明者：学校教育専門監、教育長)
障害児の就学措置に係る答申についてご説明申し上げます。資料は別紙のとおりである。
来年度の就学について、就学指導審議会において特別支援学級及び特別支援学校就学の審議をした結果である。
平成24年7月の学校教育法施行令の改正により、障害の状態、本人の教育的ニーズ、本人・保護者の意見、専門家からの意見、学校地域の状況等の総合的観点から、教育委員会が就学先を決定する仕組みとなったため報告するものである。
(質 疑)
舟山委員 | 情緒の障害が増えているようだが、学校の現状は大丈夫か。
教育長 | 年度ごとに特別支援学級の人数を見ながら教員補助者を配置している。
一盃森委員 | 児童生徒の進学が将来的にも円滑に進めるように、学校と関係機関が連携し、保護者との関係を構築して行ってほしい。

舟山委員 (委員全員に諮って) 承認する。

報告第10号 平成29年度第4回大河原町議会定例会(11月議会)の結果について

(説明者: 学校教育専門監、生涯学習課長)

資料は別紙のとおりである。

給食センター用地取得と、大河原町中央公民館複合化改修工事の建築確認申請段階で指導があり、エレベーター増築部分への地盤へのくい打ちを行うための変更契約についての議決を求めたものである。

(質疑) なし

舟山委員 | (委員全員に諮って) 承認する。

(2) 専決事務報告

無し

9 その他

(1) 教育長報告

(説明者: 齋教育長)

資料は別紙資料である。

I 各学校・教育委員会の動き

1 大河原小学校 11月7日(火) 算数活用問題への展開授業提案

- ・ 自主公開研究会「活用する力を高める児童」 県内外から多数の参加者 304名
仮説、視点・・・廃止 授業構想・・・設定
授業の終末に適用問題や小テスト 活用力を高めるアイデア

2 ICT推進会議 11月17日(金)

・ 目的

文科省「教育の情報化加速化プラン」 ICTを活用した次世代の学校・地域の創生
教育のICT活用の普及を図る

・ 教育委員会の取り組み

29年10月現在(28年度～順次整備)

小学5・6年生～中学校全教員に iPad 配布完了(小学校 1～4年生教員 H30 配布)

教室にプロジェクター・書画カメラ・ホワイトボード・マグネットスクリーン設置

(小学校1～4年生 H30 モニター設置予定)

・ 現場の先生方から喜びの声

授業が激変、操作が簡単、全体で共有しやすい、資料集より使いやすい

3 いじめ問題対策連絡協議会 11月20日(月)

小中学校の現状報告 いじめ対策について関係機関との情報交換

4 平成 29 年度「明日青のつどい」 11 月 25 日（土）いきいきプラザ

中学生弁論発表 いじめ防止 CM 紹介

「おおがわらルール定着化」に向けた話し合い

…ゲーム携帯スマホのより良い使い方を考えよう…

児童生徒・保護者・教員・区長さん・民生委員さん みんなで一緒にグループトークキング

講評 大河原警察署生活安全課 係長 熊谷 由佳様

おおがわら宣言（PTA 代表、児童生徒代表）

5 大河原クロスカントリー大会 11 月 23 日（木） 大河原多目的広場

参加者 各学校から沢山の参加をいただいたことに感謝

児童生徒数	大河原小	金ヶ瀬小	大河原南小	大河原中	金ヶ瀬中
教職員	23	3	10	9	5

招待選手 鈴木澄子選手

大河原在住 東北福祉大（全日本女子駅伝）～元ホクレン主将 2011 東京マラソン 5 位

6 12 月の標準学力テスト対策

授業が生き生きと展開されているか 時間オーバー厳禁

II 不祥事防止対策

学校の「法令等遵守」推進体制

（質 疑）

舟山委員
生涯学習課長

「明日青のつどい」のグループトークキングは、みんな笑顔が素敵だった。
話し合いのグループを一通り見ていたが、本当にみなさんが笑顔だった。ファシリテーションを務めていただいた各学校の PTA 会長さんの手腕が素晴らしかった。

舟山委員
丹羽委員

ぜひ今後もこのような取組を続けてほしい。
あのような取組は、中学生などは年齢的になかなか難しいのだが、今回の成功を糧に今後もいろんな方法で続けてほしい。

一盃森委員

16 日の登校時の大河原中学校学区の小中学校合同避難訓練を見に行ったが、地区の方や、役員ではない保護者の方々が自主的に誘導などをして非常に協力的だった。終わってからも中学生が小学生を連れて登校していった。

地域の方々を含めて、大人の人と一緒に何かに取り組むということは大事にするべきだと改めて感じた。そういう中で子どもが育っていくのは非常に良いことだと思う。

教育長	今年度2回目である。金ヶ瀬中学校学区は「金未来隊」が訓練をしているが、大河原中学校ではそのような地域ぐるみの訓練をしていなかったのを始めた。どの地区も行政区長さんを始め、全面的に協力いただいた。
一盃森委員	ICTアンケートでの先生からの「授業が激変します」という感想、大河原小学校自主公開「活用する力を高める児童」についてだが、今後は本当に変わっていくことが大事なのだと思う。道徳の授業も始まるが、どのように授業を展開していくかが大事だと思う。
教育長	算数も含めて、子供たちが議論していく授業になっていくのだと思う。それが道徳にも展開していき、すべて繋がっていくのだと感じている。すべて完璧にはできないが、しっかりと深めていくことで、他の教科にも浸透していくと思う。
丹羽委員	指導要領改訂前に小学校英語の時間も増える。先生の数足りない。
教育長	先生方の働き方改革に反するような状況になる。国にも働きかけてはいるが現場に英語専科の先生が配置される見込みだが、まだまだ足りない。当町では次年度から小中学校合同の英語部会を立ち上げ、ALTからの教員研修も展開していく。
丹羽委員	先生の数足りない。財源も必要なので、OBから寄付を募るなど、何か良い施策は考えられないものか。

(2) 各課長報告

(説明者：学校教育専門監、生涯学習課長)

12月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。

その他 町の「教育基本振興計画」概要案について、学校教育専門監より説明。

完成後は教育機関に配布し、今後は町の次期長期総合計画にも反映させる。

10 次回教育委員会の開催日程について

舟山委員長 | 次回の定例会は、平成29年12月20日(水)午後2時から開会する。

11 閉会宣言 午後4時20分

平成29年12月20日

署名委員

署名委員